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第 11 回 教 育 委 員 会 記 録 

 

１ 開会年月日  令和６年２月７日(水) 午後１時30分 

 

２ 開催場所   東分庁舎 ５階 会議室 

 

３ 出席委員   教育長           服 部 樹 理 

         教育長職務代理者      根 本 紀太郎 

         委 員           阿 部 武 彦 

         委 員           宮 澤 美智子 

         委 員           小 峰 美保子 

 

５ 説明のために出席した者の氏名 

       教育部長                 松 島 良 一 

       教育部次長兼総合調整担当兼学校教育推進室長   本 田   功 

       教育部次長兼教育施設整備担当兼施設整備課長  緑 川 安 彦 

       中央公民館長               國 井 政 範 

       総合図書館長               武 山 忠 弘 

参事兼教育政策課長            寺 島 範 行 

       生涯学習課長               藤 原 良 基 

学校教育推進室学校教育課長        鈴 木 路 人 

       学校教育推進室学校支援課長        鈴 木 康 寛 

総括指導主事兼総合教育センター所長    坂 本 義 仁 

総合図書館副館長             山野邊 雅 樹 

参事兼こどもみらい課長          篠 原 美 紀 

       参事兼こども支援課長           鈴 木 隆 宏 

文化財課長                下山田   誠 

       美術館長                 杉 浦 友 治 

 

                             

６ 書 記  教育政策課総務係長            吉 田 正 寿 

 

７ 閉 会    午後３時20分 
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会議の大要 

 

教育長  それでは、令和５年度第 11回いわき市教育委員会を開催いたします。欠席

委員の通告はございません。書記には吉田総務係長を任命します。会期は、本日

限りとします。議事録への署名は、本日出席された委員の皆様方にお願いいたし

ます。 

 

教育長 それでは、「６、議事」に入ります。 

本日の議事に関しては、市議会２月定例会への議決案件でございますので、会

議を公開することにより、公正かつ円滑な議事運営に支障が生じる恐れがありま

す。  

つきましては、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14条第７項ただ

し書」の規定に基づき、教育長又は委員の発議により、出席者の３分の２以上の

多数で議決した時は非公開とすることができることとなっております。 

ここで、お諮りします。 

  議案第１号から議案第４号を非公開で実施することとしてよろしいでしょう

か。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 異議なしと認めますので、非公開といたします。 

  議案第１号及び議案第２号については、それぞれ予算統括表を教育政策課長から一

括で説明し、各課の詳細については、各課長から説明をお願いしたいと思います。 

  それでは、議案第１号令和５年度２月補正予算について、教育政策課長から説明を

お願いいたします。 

 

教育政策課長 〔議案第１号 令和５年度２月補正予算（総括表・教育政策課分）に

ついての説明〕 

 

教育長 ここまでの部分で、御質問等ございましたらお願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。引き続き、生涯学習課説明をお願いいたします。 

 

生涯学習課長 〔議案第１号 令和５年度２月補正予算（生涯学習課分）についての

説明〕 

 

教育長 ここまでで、何か御質問等ございましたらお願いいたします。 

 

根本教育長職務代理者  ５頁６番の大野公民館移転改修工事ですが、いつどこに移

転するのか教えていただければと思います。 

 

生涯学習課長  大野公民館の現在建っている場所は、ちょうど背中に山がある状態
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で、土砂災害特別警戒区域、いわゆるレッドゾーンに当たるところに一部がかか

ってしまっているということで、以前から、その危険性が指摘されていたという

ことがございます。今回、令和元年度をもって廃止となった大野第一小学校、こ

ちらが今空いておりますので、基本的には、こちらに移転をするということで、

今進めているという形になっておりまして、この補正というのは、ちょうど大野

第一小学校に公民館を移転するために、改築、修繕するための設計に係る予算、

こちらの減額の補正という形になります。あくまでも現時点での予定ですけれど

も、移転の予定は令和７年度となっています。 

 

教育長 他によろしいでしょうか。引き続き、学校教育課分の説明をお願いいたしま

す。 

 

学校教育課長 〔議案第１号 令和５年度２月補正予算（学校教育課分）についての

説明〕 

 

教育長 ここまでの部分で、御質問等がございましたらお願いいたします。 

 

根本教育長職務代理者  歳入の６頁 14番の教育先進都市づくり基金寄附金のとこ

ろ、２社の記載がありますが、ユーラスエナジーという会社がどんな会社で何回

目の寄附なのか教えてください。 

 

教育政策課 まずは、教育政策課のほうから御説明いたします。まず、学校教育課は、

歳入のところと教育政策課の歳出のところも同じく、ユーラスエナジーという会社名

で寄附をいただいております。こちらの学校教育課の教育先進都市づくり基金寄附金

に関しては、学校教育課で寄附を受け入れています。教育政策課のほうは、寄附の受

容自体は、市長部局のほうで寄附を受け入れています。ですから、歳入の補正につい

て、教育政策課分はないです。いずれにしても、別々にそれぞれユーラスエナジーか

ら寄附を受け付けている状況ということになります。 

次に、寄附者の内容でありますけれども、教育政策課分、資料の７頁に５件ほど記

載してあります。まず、上の２件、イオン東北とイオンリテール、これにつきまして

は、毎年御寄附いただいておりまして、いわゆるご当地WAON、WAONカードでフラおじ

さんのデザインのカードがあるかと思うんですけども、あれの利用額の一定割合のほ

うで寄附していただいているという内容です。３件目、４件目、清和会と近代建築

社、清和会については、今回初めてということなんですが、清和会と近代建築社に関

しては、手元に過去の実績がないものですから、こちらについての御説明は後程させ

ていただきます。ユーラスエナジーに関しましては、風力発電事業社になりまして、

これまで何回か、地域貢献という形で御寄附をいただいております。教育政策課分は

以上です。 

 

学校教育課 学校教育課でございますが、６頁に記載してあります、まず１点目、ユー

ラスエナジーは、教育政策課からあった通りで、これは別になっております。化粧品

関係の会社であるイナータスにつきましては、東日本大震災の年に生まれた子どもが
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20歳になるまでの20年間寄附をいただくことになっており、継続的に実施していると

ころでございます。 

 

根本教育長職務代理者 分かりました。後、今すぐではなくてもいいので、清和会と

近代建築社について、何かもうちょっと追加で教えていただけることがあれば、次回

でも構わないので、教えてください 

  

教育政策課 今、お答えできる範囲でお答えいたしますと、清和会に関しては、有志の

方が、浄財として集まったものについて御寄附を今回いただいたという内容です。も

う１つの近代建築社に関しては、いわゆる出版社になりますけれども、代表の方がい

わき市出身で、ふるさとに役立ててほしいということで、御寄附をいただいておりま

す。 

 

教育長 ほかによろしいでしょうか。 

 

小峰委員  ９頁23番の、教職員の働き方改革で、部活動指導員の雇用については、

今回、 13名から 10名の減ということを御説明いただきましたが、減になった理由

についてお願いします。 

 

学校教育課長  教職員の人事異動によって、調整が図られ、学校の要望に対応でき

たことによるものです。 

 

小峰委員  実質部活動については、何か学校としての意向が反映されなかったとい

うことではなくて、本務者が採用されたということですか。 

 

学校教育課長  採用されて、その部活動の顧問として、専門性がある方が配置され

たということに伴っているものも１つあります。 

 

小峰委員  人数がそこの学校は減ったから、他の学校に部活動の指導員を配置する

というような、途中でそういったことはできないんですね。 

 

学校教育課長  そうですね。時期にもよってなかなか難しいのもあり、その後、一

応各学校長にも案内させていただいたところなんですが、要望としてあがってこ

なかったというのが現状でございます。 

 

小峰委員 分かりました。ありがとうございます。 

 

教育長 よろしいでしょうか。引き続き、学校支援課分の説明をお願いいたします。 

 

学校支援課長 〔議案第１号 令和５年度２月補正予算（学校支援課分）についての

説明〕 
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教育長 ここまでの部分で、御質問等がございましたらお願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。続きまして、総合図書館分の説明をお願いいたします。 

 

総合図書館副館長  〔議案第１号 令和５年度２月補正予算（総合図書館分）につい

ての説明〕 

 

教育長 ここまでの部分で、御質問等ございましたらお願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。引き続きまして、こども支援課分の説明をお願いいたし

ます。 

 

こども支援課長 〔議案第１号 令和５年度２月補正予算（こども支援課分）につい

ての説明〕 

 

教育長 ここまでの説明で、御質問等ございましたらお願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。引き続き、文化交流課、文化財課分の説明をお願いいた

します。 

 

文化財課長 〔議案第１号 令和５年度２月補正予算（文化交流課・文化財課分）に

ついての説明〕 

 

教育長 ここまでの部分で、御質問等ございましたらお願いいたします。全体を通して

でもよろしいですけど、ございますか。よろしいでしょうか。 

それでは、本案件に関して、お諮りいたします。 

議案第１号令和５年度２月補正予算について、原案のとおりとしてよろしいでしょう

か。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  それでは、次の議案ですが、長く続きますので、一旦ここで２時20分まで休憩を挟

みたいと思います。 

 

午後２時15分 休憩 

 

午後２時20分 再開 

 

教育長 それでは、教育委員会を再開したいと思います。 

議案第２号令和６年度当初予算について、教育政策課長から説明をお願いいたし

ます。 
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教育政策課長 〔議案第２号 令和６年度当初予算（総括表・教育政策課分）につい

ての説明〕 

 

教育長 ここまでの部分で、御質問等あればお願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。引き続き、生涯学習課分の説明をお願いいたします。 

 

生涯学習課長  〔議案第２号  令和６年度当初予算（生涯学習課分）についての説

明〕 

 

教育長 ここまでの部分で、御質問等ございましたらお願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。引き続き、学校教育課分の説明をお願いいたします。 

 

学校教育課長  〔議案第２号  令和６年度当初予算（学校教育課分）についての説

明〕 

 

総合教育センター所長  〔議案第２号 令和６年度当初予算（総合教育センター分）

についての説明〕 

 

教育長 それでは、ここまでの中で、御質問等ございましたらお願いいたします。 

 

宮澤委員  新規に学習支援指導員の配置ということなんですが、学習支援を行うこ

とができる指導員というのは、具体的にどのような方をあてるのでしょうか。 

 

総合教育センター所長 チャレンジホームの指導員についてもそうですが、退職さ

れた校長先生等の教員資格を持ち、教育経験豊かな方が指導員にあたれるよう、

配置を検討しているところでございます。 

 

宮澤委員 分かりました。ありがとうございます。 

 

小峰委員 現在チャレンジホームに在籍している人数を教えてください。 

 

総合教育センター所長 令和５年12月末で言いますと73名在籍となっております。 

 

小峰委員  平、小名浜、植田、磐崎の個別のところは、分からないですかね。全部

で73名なのですね。 

 

総合教育センター所長 はい。そうなっております。 

 

教育長 他によろしいでしょうか。引き続きまして、学校支援課分の説明をお願いいた
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します。 

 

学校支援課長  〔議案第２号  令和６年度当初予算（学校支援課分）についての説

明〕 

 

教育長 それでは、ここまでの部分で、御質問等ございましたらお願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。続きまして、総合図書館分の説明をお願いいたします。 

 

総合図書館副館長 〔議案第２号 令和６年度当初予算（総合図書館分）についての

説明〕 

 

教育長 それでは、今の部分で、御質問等ございましたらお願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。続きまして、こどもみらい課分の説明をお願いいたしま

す。 

 

こどもみらい課長  〔議案第２号  令和６年度当初予算（総括表【こどもみらい部

分】・こどもみらい課分）についての説明〕 

 

教育長 ここまでの部分で、御質問等ございましたらお願いいたします。 

 

教育長 続きまして、こども支援課分の説明をお願いいたします。 

 

こども支援課長 〔議案第２号 令和６年度当初予算（こども支援課分）についての

説明〕 

 

教育長 それでは、ただいまの説明で、御質問等ございましたらお願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。引き続き、観光文化スポーツ部に移りまして、文化交流

課、文化財課分の説明をお願いいたします。 

 

文化財課長  〔議案第２号  令和６年度当初予算（総括表【観光文化スポーツ部

分】・文化交流課・文化財課分）についての説明〕 

 

教育長 ここまでの部分で、御質問等ございましたらお願いいたします。 

その他、全体を通して、御質問等ございましたらお願いいたします。よろしい

でしょうか。 

御質問、御意見がないようであれば、本案件に関して、お諮りいたします。 

議案第２号令和６年度当初予算について、原案のとおりとしてよろしいでしょうか。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 
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教育長 御異議なしと認めます。 

  それでは、こどもみらい部と観光文化スポーツ部の方は、案件が終わりましたの

で、御退席いただいて結構です。 

 

〔こどもみらい部、観光文化スポーツ部 退席〕 

 

教育長 それでは、議案第３号いわき市立小学校及び中学校条例の改正について、学校

支援課長から説明願います。 

 

学校支援課長 〔議案第３号 いわき市立小学校及び中学校条例の改正についての説

明〕 

 

教育長  それでは、本案件に関して、御質問や御意見ございましたら、お願いいた

します。 

 

教育長 よろしいでしょうか。本案件に関してお諮りいたします。 

 議案第３号いわき市立小学校及び中学校条例の改正について、原案のとおりとして

よろしいでしょうか 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  次に、議案第４号いわき市公立学校運動場照明設備使用料条例の改正について、

学校支援課長から説明をお願いします。 

 

学校支援課長  〔議案第４号  いわき市公立学校運動場照明設備使用料条例の改正

についての説明〕 

 

教育長  それでは、本案件に関して、御質問や御意見等ございましたら、お願いい

たします。 

 

根本教育長職務代理者  入遠野中学校では無くなるわけですけれども、例えば、引

き続き地域の皆さんが照明設備を利用したいとか、そういう要望があるのかをお

聞きしたいのが１点です。それから、もう１つは、市全体で公立の学校の運動場

の照明設備があるのは、この表にあるように、今までは四倉中学校と小川中学校

と入遠野中学校でしたが、これからは、この２校だけになるという認識でよろし

いでしょうか。全体像についても教えていただければありがたいなと思います。 

 

学校支援課長  １点目ですが、こちらの照明設備の利用状況につきましては、過去

３年間利用団体がございません。こうしたことから、基本的には、こちらについ

ては灯具を取り外して、他の学校で活用していくというふうに考えております。
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条例も、こちらは抜粋になりますので、後程、表を皆様にお渡ししたいと思いま

すので、そちらで説明に代えさせていただきたいと思います。よろしくお願いし

ます。 

 

教育長 他によろしいでしょうか。それでは、本案件に関してお諮りいたします。 

 議案第４号いわき市公立学校運動場照明設備使用料条例の改正について、原案の

とおりとしてよろしいでしょうか 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。これで議案は終わりました。 

  その他に入ります。「７、その他」、（１）令和５年度いわき市未来につなぐ人財

応援奨学金返還支援事業の募集について、教育政策課長から説明をお願いします。 

 

教育政策課長  〔その他（１） 令和５年度いわき市未来につなぐ人財応援奨学金返

還支援事業の募集についての説明〕 

 

教育長  それでは本案件に関して、御質問や御意見ございましたら、お願いいたし

ます。 

 

教育長 よろしいでしょうか。続きまして、（２）令和６年度いわき市奨学資金奨学生

の募集について、教育政策課長から説明をお願いします。 

 

教育政策課長  〔その他（２） 令和６年度いわき市奨学資金奨学生の募集について

の説明〕 

 

教育長  それでは、本案件に関して、御質問や御意見ございましたら、お願いいた

します。 

 

教育長 よろしいでしょうか。続きまして、（３）債権放棄の報告について、教育政策

課長から説明をお願いいたします。 

 

教育政策課長 〔その他（３） 債権放棄の報告についての説明〕 

 

教育長  それでは、本案件に関して、御質問や御意見ございましたら、お願いいた

します。 

 

教育長 よろしいでしょうか。続いて、（４）債権放棄の報告について、学校支援課長

から説明をお願いいたします。 

 

学校支援課長 〔その他（４） 債権放棄の報告についての説明〕 
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教育長  それでは、本案件に関して、御質問や御意見ございましたら、お願いいた

します。 

 

教育長 よろしいでしょうか。それでは、「７、その他」を終了いたします。 

  それでは、その他、委員の皆様から、これまでの議案等について何かございました

ら、よろしくお願いします。 

 

〔委員より「なし」との声あり〕 

 

教育長 よろしいでしょうか。それでは、長時間に亘りましたが、全て議事を終了しま

したので、以上で、令和５年度第11回教育委員会を閉会いたします。ありがとうござ

いました。 


